



Ante la adversidad, surge el esfuerzo

15 aniversario

Gracias al entusiasmo y compromiso del personal y voluntarios de la organización, en 15 años de trabajo logramos atender:

122,816
personas beneficiadas
en 15 años de trabajo



Personas beneficiarias	Coordinación
78,790	Servicios Amigables para la Atención de la Sexualidad
4,011	Desarrollo Institucional
19,729	Atención Psico-social
20,286	Educación Integral de la Sexualidad

La epidemia de VIH ha significado, en sus inicios, la confusión, el miedo, el rechazo y la muerte, tal como recién vivimos durante la pandemia de COVID-19. Sueños y anhelos se vieron trastocados por el VIH en amig@s, familiares, conocid@s y nosotr@s mism@s. En 2004, ante un entorno de incompreensión, miedo a la infección, y la negativa de atención médica para quienes vivían sus estragos, hicieron que, en 2007 tomáramos el coraje para exigir el Derecho Humano a la Salud para las personas afectadas e infectadas por el VIH.

Los estigmas y actos de discriminación que vulneraban a los grupos que inicialmente presentaron la infección -entre ellos hombres gays, usuarios de drogas y personas trabajadoras sexuales- en automático fueron asociados a la infección de VIH. Y, aunque actualmente sabemos que es un virus que puede presentarse en cualquier persona que haya estado expuesta a la transmisión, el verdadero temor al VIH es el miedo a la discriminación más que al daño que pueda hacer el virus.

La negativa social de reconocer el derecho del ejercicio libre de la sexualidad humana ha provocado injusticia y sinrazón, excluyendo a grupos y personas que no se ajustan a la visión heteronor-

mada de la sexualidad. Esta visión social binaria y excluyente, nos generó un sueño, buscar el cambio, a una sociedad más inclusiva y sin discriminación para todas las personas, que garantice el pleno reconocimiento de los Derechos Humanos a la Diversidad Sexual.

Dos condiciones de vida incomprendidas: Vivir con VIH y vivir con una orientación sexo genérica y/o identidad de género no heteronormada. Una tarea por hacer: “trasformar la respuesta social de discriminación, en una respuesta de reconocimiento de los derechos humanos, a través del servicio y la inclusión para el desarrollo social de las personas que viven con VIH y/o con una identidad sexo genérica no heteronormada”.

Con esta tarea nace Colectivo Seres, Asociación Civil y bajo el lema “por una nueva convivencia social”, desde un inicio, con un sentido de responsabilidad, empeño, perseverancia y dedicación nos hemos dado a la tarea de servir a la sociedad guanajuatense.

A 15 años de asumir este reto, hemos podido ir construyendo espacios de dialogo para transformar el rechazo en un acercamiento para conjugar acciones en la generación de una nueva sociedad más justa, más incluyente y democrática.

Un sueño con metodología



El entusiasmo y el sueño de lograr mejores condiciones de vida para las personas de la diversidad sexual y de quienes tienen VIH, llevo a Colectivo Seres a iniciar con actividades de visibilización y sensibilización nacidas, principalmente de las experiencias dolorosas y los anhelos de mejorar los entornos de quienes integramos la organización.

Pero, con la experiencia y gracias a los aciertos y fracasos, vimos la necesidad de afrontar un nuevo reto; profesionalizar el trabajo organizacional, pasar de un modelo empírico, basado en un cronograma de actividades, a un Plan Estratégico Institucional, con objetivos, estrategias definidas, indicadores y metas medibles, así como la integración de acciones clave basadas en evidencia científica.



■ Modelo de Desarrollo Positivo del Adolescente

Busca el desarrollo de adolescentes y jóvenes en base a sus activos, con sentido y respeto a su autonomía.

■ Modelo de Atención a la Salud, con énfasis en la Salud Sexual y Reproductiva de Adolescentes y Jóvenes.

Busca generar servicios preventivos de calidad, para que chicas, chicos y chiques adopten una nueva Cultura de Prevención en base al Autocuidado y Disfrute de su sexualidad.

■ Estándares Internacionales en EIS, (Educación Integral de la Sexualidad).

Brinda espacios de conocimientos donde se trabajan habilidades para formar personas más libres y sanas en el ejercicio de sus Derechos Sexuales y Reproductivos.

■ Objetivos del Desarrollo Sustentable.

Une nuestras estrategias a las estrategias globales para sumarnos en la construcción de sociedades más justas, libres y equitativas en su desarrollo social.

■ Declaración de París.

Sobre la Eficacia de la Ayuda al Desarrollo, acuerdo internacional destinado a mejorar la calidad de la ayuda y su impacto en el desarrollo, para contribuir en el florecimiento de una sociedad con sentido y desarrollo.

■ Políticas y Lineamientos de ONUSIDA.

Comprometidos con la prevención, diagnóstico y tratamiento oportuno del VIH, seguros de que alcanzaremos la agenda 2030, en donde la humanidad logre terminar con el sida como problema de salud pública.

Y a ello se suma, el determinado compromiso de un equipo de colaboradores que a lo largo del tiempo han capitalizado un conjunto de conocimientos, herramientas y experiencia, así como alimentado sus valores a favor de la búsqueda en el logro de la Dignidad de las Personas.

Razones ¡Peso a Peso!

Lograr hacer realidad el artículo primero de la declaración universal de los derechos humanos:

“Toda persona tiene todos los derechos y libertades proclamados en esta Declaración, sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de cualquier otra índole, origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición”

Ha generado la búsqueda de los recursos necesarios para llevar a la práctica las acciones necesarias para lograrlo, y que hoy día, las personas infantes, adolescentes y jóvenes se desarrollen en una sociedad más incluyente, que atienda y responda a sus voces.

Así nuestras razones lograron, ¡peso a peso!, los siguientes recursos a favor de la infancia, la adolescencia y la juventud de nuestro estado:



Razones ¡Peso a Peso!

Educación Integral de la Sexualidad. Por medio de sus programas ha obtenido \$4,522,550.00 para llevar a cabo acciones que faciliten el conocimiento de una Sexualidad de mayor bienestar.

20,286 personas beneficiarias en Educación Integral de la sexualidad



Servicios Amigables para la Atención de la Sexualidad. Ha logrado recabar el apoyo de diversas instituciones, nacionales e internacionales, con la aportación de \$7,485,600.00, con lo que se han mantenido y desarrollado acciones a favor de una nueva Cultura de Prevención del VIH e Infecciones de Transmisión Sexual, así como la atención oportuna en el ejercicio de la Sexualidad.

78,790 personas beneficiarias en Servicios Amigables para la Atención de la Sexualidad



Se han obtenido recursos de diversas iniciativas públicas y privadas de \$2,690,850.00 para apoyar el desarrollo institucional en infraestructura, capacitación y adquisición de activos.

4,011 personas beneficiarias gracias al Desarrollo Institucional



Ha ello se ha sumado el apoyo y el respeto al Derecho a la Salud, de las autoridades de salud estatales con la donación de 1,440,000 condones y 5,800 pruebas rápidas de VIH/Sífilis

1,440,000 Condones y **5,800** pruebas rápidas donadas



Del H. Ayuntamiento de Guanajuato con el otorgamiento de un terreno con una superficie de 1,067 m², en donde hoy se alberga el Centro de Atención Comunitaria para la Atención de Adolescentes y Jóvenes LGBTI.

Donación de un terreno de **1,067 m²**



Con una decidida colaboración el Gobierno del Estado ha equipado a la organización con una unidad móvil para llevar a cabo las Brigadas Comunitarias a favor de grupos tradicionalmente discriminados por su orientación sexual.

Atención Psico-Social. El apoyo a la Salud Mental individual, familiar y social ha requerido de un constante esfuerzo por establecer las estrategias de mayor impacto que permitan apoyar el desarrollo Psico-Social de niños, niñas, adolescentes y jóvenes, y su entorno Psico-Afectivo inmediato, lo cual se ha podido lograr con el apoyo de \$896,000.00 otorgado por instituciones públicas y privadas.

19,729 personas beneficiarias en Atención Psico-Social



Razones ¡peso a peso! Que han sumado un total de \$15,595,000.00 a lo largo de 15 años siempre a favor del desarrollo inclusivo de adolescentes, jóvenes y LGBTIQ+



\$15,595,000.00

Recursos obtenidos a lo largo de **15** años



Nuestra historia la haces... ¡Tú!

2007 - 2010

El valor de la amistad y la empatía, nos unió en fuerzas, esperanzas y confianza por crear entornos de mayor dignidad para todas las personas, en donde cada uno de nosotros encontramos la confianza para crecer.



2011 - 2014

Compartir con nuestra comunidad los espacios de libertad que nos permiten conocer y aprender, han sido las experiencias más enriquecedoras de la organización, cada historia contada ha cimentado el quehacer de Colectivo Seres, ha fijado la ruta trazada que nos permite apoyar el desarrollo de la niñez, personas adolescentes y jóvenes en la maravillosa experiencia de la Vida.

La lección: Aprender es un placer.



2015 - 2018

Ofrecer espacios de expresión, libertad y respeto cuando hablamos de Sexualidad ha sido la etiqueta de garantía de Colectivo Seres al brindar sus servicios de Atención, en donde cada persona nos ha compartido sus experiencias más gratas, pero también aquellas que le han sido de miedo y terror, pero que, sin duda, nos han dejado la oportunidad de aprender a vivir nuestra más diversa Sexualidad.



Nuestra historia la haces... ¡Tú!

2019 - 2022

Buscar entender aquello que nos pasa, encontrar la serenidad en los momentos de confusión, desbordarnos en la alegría de disfrutar todo lo que nos entusiasma y nos anhela, experimentar la gran sensación de sabernos vivos, de sabernos amigos, de sabernos contigo.



Logros

Los logros como los fracasos se comparten siempre entre amigos, pero siempre nos mantenemos firmes, fue así que el trabajo conjunto fue reconocido.



Consolidación del ciclo de cine sobre Diversidad sexual Desde la Otra Banqueta, junto con Cine Club de la UG y la PRODHEG.



Premio Red Ribbon 2016, otorgado por ONUSIDA en Sudáfrica.



Seen Prize 2019, otorgado por los laboratorios ViiV healthcare.



Reconocimiento como organización Defensora de los Derechos Humanos del Estado de Guanajuato.



Premio Mathilde Rey 2023 como organización Defensora de los Sexuales y Reproductivos, por la embajada de Francia en México.

¡GRACIAS!

Gracias a cada uno de Ustedes, quienes han escrito la historia de

Colectivo Seres, A.C.,
y esa historia se llama ¡Tú!



En equipo, ¡Siempre es mejor!

No es imponiendo nuestras ideas al mundo como lograremos la transformación social que buscamos, es construyendo puentes de diálogo en donde se expongan las ideas que puedan lograrlo. Es haciendo equipo para derivar todas aquellas brechas, que, por sí solos no podríamos derivar. A lo largo de 15 años de trabajo, nos sentimos especialmente orgullosos de la colaboración, el apoyo y la solidaridad mostrada por:

- Instituto de Salud Pública del Estado de Guanajuato
Coordinación Estatal del Programa de VIH e ITS
Consejo Guanajuatense para la Prevención y el Control del VIH/SIDA
Coordinación Estatal de Atención a la Salud Sexual y Reproductiva del Adolescente
Capasits León, Irapuato y Celaya
- Secretaría de Desarrollo Social y Humano
Dirección Vinculación con Sociedad Civil
- H. Ayuntamiento de León
Dirección de Epidemiología
- Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de las Familias
Programa Sociedad Fuerte y Organizada
- Procuraduría de los Derechos Humanos del Estado de Guanajuato
Vinculación
- H. Ayuntamiento de la Ciudad de Guanajuato
Dirección de Desarrollo Social y Humano
Dirección de Prevención de la Salud
- Tecnológico de Monterrey Campus Estado de México
- Universidad de Guanajuato
Rectoría Guanajuato, Irapuato-Salamanca, León
Extensión Cultural
Coordinación de Cine Club
- Consejo Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el sida (CENSIDA)
- HERE Technologies
- Soriana Fundación
- Corporativo Banco del Bajío
- Asoka, México
- The Global Fund for Children
- Viiv Healthcare
- ONUSIDA
- ConDón Parchís
- Colectivo Sol, A.C.
- Irapuato Vive, A.C.



Y sin duda, al ánimo de amigos, familiares y beneficiarios quienes siempre nos han brindado el apoyo y el entusiasmo para continuar.

¡Un gran equipo!, que ha permitido convivir y apoyar a 114,173 personas beneficiadas a lo largo de 15 años de empeño constante.



Una sociedad mejor ¡podemos lograrla!

"Luchar por un Mundo mejor,
Perseguir lo mejor que hay en ti,
Llegar a donde nadie
ha llegado,
Y soñar lo imposible soñar"

Mitch Leigh / Joe Darion

La creación de Colectivo Seres, A.C., fue el resultado de la actitud y visión de los hombres y mujeres que defienden y preservan las normas de conducta que conducen al respeto y la búsqueda de la garantía de los Derechos Humanos para todas las personas sin distinción alguna, de esta manera se gestó nuestra filosofía, una postura que exigía el valor de la entrega, la entereza de la constancia, la intrepidez del trabajo social en grado sumo y la identificación con el semejante.

Organización en la que la libertad y la no discriminación son los valores supremos, la condición para el trabajo, el distintivo de nuestras labores, el tesoro a preservar, siempre puesto al servicio de adolescentes y jóvenes, que han sido colocados en condición vulnerable por la injustificada razón de querer SER uno en la sociedad, con todas sus diferencias.

Y ante un México en donde existe una sociedad fragmentada, lo que se concreta en un acceso diferenciado a las oportunidades de desarrollo social, fenómeno que ha impedido que los individuos, sin importar su origen socioeconómico, sean ciudadanos no sólo definidos de manera normativa (a través de los derechos), sino que puedan intervenir en la construcción de las políticas públicas para que sus necesidades de bienestar sean acordes con sus necesidades reales.

Una sociedad mejor, ¡podemos lograrla!, y en ese proyecto haces falta... ¡TU!



☎ 473 6904626 📞 473 1377677 📌 colectivoseres 📷 colectivoseres.a.c.
 🐦 @ColectivoSeres 🌐 colectivoseres.org ✉ contacto@colectivoseres.org
 📍 Eucaliptos #6, Fracc. Arboledas Guanajuato, Gto.